



Communiqué de Presse
Rabat, le 4 décembre 2025

LA FONDATION MOHAMMED V POUR LA SOLIDARITE ORGANISE UNE IMPORTANTE CAMPAGNE MEDICO-CHIRURGICALE A ES-SMARA.

La Fondation Mohammed V pour la Solidarité poursuit le déploiement des campagnes médicales de proximité et déploie, du 5 au 7 décembre, une opération médico-chirurgicale d'envergure en faveur de la population de la province d'Es-Smara afin de répondre aux besoins non couverts en chirurgie et en soins spécialisés. Le programme mobilise des moyens logistiques importants, deux sites opérationnels et un collectif de partenaires institutionnels et associatifs.

La ville de Smara accueillera cette nouvelle campagne médico-chirurgicale, destinée aux habitants de la province. Cette initiative solidaire vise un accès rapide aux actes chirurgicaux et traitera les besoins prioritaires en consultations spécialisées des populations démunies issues de la province. En ce qui concerne le volet multidisciplinaire, le programme couvrira plusieurs spécialités : pédiatrie, gynécologie, cardiologie, ophtalmologie, soins dentaires.... Les équipes de chirurgiens mèneront également des interventions en chirurgie générale, en chirurgie pédiatrique et en chirurgie de la cataracte.

A travers cette opération, la Fondation prendra en charge un volume de plus de **100 actes chirurgicaux** et servira une population cible d'environ **4 500 personnes** pour les consultations multidisciplinaires.

Le déploiement s'articulera autour de deux sites. Le premier, à l'intérieur même de l'hôpital provincial de Es-Smara, concentrera les interventions programmées en chirurgie générale et en chirurgie pédiatrique. Un second site, installé également au sein de l'hôpital (cour extérieure), regroupera l'ensemble du dispositif multidisciplinaire destiné aux consultations, au dépistage et aux soins spécialisés. Il accueillera également une unité de chirurgie mobile dédiée à la chirurgie de la cataracte. Ce choix logistique permettra un flux fluide entre l'accueil, l'examen clinique, l'orientation thérapeutique et la prise en charge médicale.

La campagne reposera sur un important dispositif logistique, matériel et humain. Les différentes unités médicales mobiles (ophtalmologie, dentaire, biologie, échographie, pharmacie ...) de la Fondation renforceront les dispositifs de diagnostic et de consultation spécialisée. L'unité de chirurgie de l'Association Marocaine Médicale de Solidarité (AMMS) complétera les capacités opératoires locales, en particulier pour les interventions programmées en chirurgie de la cataracte.

Une équipe médicale composée de **46 médecins**, dont des chirurgiens, des spécialistes et des généralistes, interviendra sur l'ensemble du programme. Le personnel paramédical contribuera à la préparation et à l'accompagnement des bénéficiaires, en coordination avec les cadres médicaux et les assistantes sociales de la Fondation.

Cette opération est menée avec le concours et l'appui des autorités locales, de la délégation provinciale de la Santé et de la Protection Sociale de Es-Smara, le Centre Hospitalier Universitaire d'Agadir, l'AMMS et l'Institut Supérieur des Professions Infirmières et Techniques de Santé de Laâyoune.



Communiqué de Presse
Rabat, le 4 décembre 2025

Cette nouvelle action solidaire prolonge les efforts de la Fondation pour élargir l'accès aux soins spécialisés, en apportant un appui direct aux populations et en renforçant les initiatives qui améliorent concrètement leurs conditions de vie.